

cita, yang dimaksudkan KH. Ahmad Dahlan ialah ingin membentuk manusia muslim yang baik budi, alim dalam agama, lu as dalam pandangan dan faham masalah ilmu keduniaan, dan bersedia berjuang untuk kemajuan masyarakatnya. Adapun -
tekniknya adalah lebih banyak berhubungan dengan cara-cara penyelenggaraan pengajaran.

Dengan mengambil unsur-unsurnya yang baik dari sistim pendidikan Barat dan sistim pendidikan tradisional, -
Muhammadiyah berhasil membangun sistim pendidikan sendiri seperti sekolah model Barat, tetapi dimasukkan pelajaran agama di dalamnya, sekolah agama dengan menyertakan pelajaran sekuler, bermacam-macam sekolah kejuruan dan lain lainnya. Sedang dalam cara penyelenggaraannya, proses belajar mengajar itu tidak lagi dilaksanakan di masjid atau di langgar, tetapi digedung yang khusus, yang dilengkapi dengan kursi dan papan tulis, tidak lagi duduk dilantai.

Selain pembaharuan dalam lembaga pendidikan formal Muhammadiyah pun telah memperbaiki bentuk pendidikan tradisional non formal, yaitu pengajian. Semua pengajian dilakukan di mana orang tua atau guru privat mengajar anak-anak kecil membaca Al-Qur'an dan beribadah. Oleh Muhammadiyah diperluas dan pengajian disistematikan kedalam bentuk pendidikan agama non formal, dimana pesertanya lebih banyak, juga isi pengajian diarahkan pada masalah-masalah kehidupan sehari-hari umat Islam. Begitu pula Muhammadiyah dalam usaha pembaharuan ini telah berhasil mewu

judkan bidang bimbingan dan penyuluhan agama dalam masalah-masalah yang diperlukan dan mungkin bersifat pribadi, seperti Muhammadiyah telah mempelopori mendirikan Badan Penyuluhan Perkawinan di kota-kota besar. Dengan menyelenggarakan pengajian dan nasehat yang bersifat pribadi tersebut, dapat ditunjukkan bahwa Islam menyangkut seluruh aspek kehidupan manusia.⁹

2. Strategi Dakwah

Penyebaran Muhammadiyah lewat jalur Dakwah yaitu melalui ceramah-ceramah, khutbah Jum'at, diskusi dan pengajian-pengajian. Adapun caranya adalah dengan mengirimkan mubaligh-mubaligh ke berbagai daerah untuk menyiarkan Islam sekaligus memperkenalkan Muhammadiyah. Mereka mengadakan ceramah-ceramah, melakukan tukar pikiran tentang masalah keagamaan, serta membentuk kelompok-kelompok pengajian.

Melalui ceramah-ceramah para mubaligh Muhammadiyah menjadi tersebar diberbagai daerah, seperti tersebarnya Muhammadiyah di daerah Kepanjen dan Banyuwangi Jawa Timur. Diawali dengan mengirim mubaligh Muhammadiyah, terutama KH. Ahmad Dahlan sendiri kedaerah-daerah tersebut memberikan ceramah agama. Karena ceramah KH. Ahmad Dahlan mampu mempesona pendengarnya, maka ide-ide Muhammadiyah memperoleh pengikut di kedua daerah tersebut. Terbukti setelah

